



**SALESIANOS  
DON BOSCO-CHILE**

**VIA CRUCIS 2018**

**CONGREGACIÓN SALESIANA  
INSPECTORÍA SAN GABRIEL ARCÁNGEL**

Jesús, el evangelizador por excelencia y el Evangelio en persona, se identifica especialmente con los más pequeños (Cfr. Mt 25, 40). *“Anunciar esta Buena Noticia del Reino, es la misión que el Señor ha confiado a su Iglesia”*<sup>1</sup>, para lo cual es indispensable prestar atención a reconocer el rostro de Cristo sufriente en todos aquellos hermanos y hermanas que viven desgarrados por el dolor.

A través de este recorrido de Jesús camino al Calvario, el Vía Crucis, camino del dolor de la persona humana que Dios quiso hacer junto a nosotros como el Emmanuel (Mt 1, 23), **queremos poner nuestra atención en los jóvenes**. Sabemos que este año se realiza el XV Sínodo de los Obispos sobre *“los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional”*, y la Iglesia *“ha decidido interrogarse sobre cómo acompañar a los jóvenes para que reconozcan y acojan la llamada al amor y a la vida en plenitud, y también para pedir a los mismo jóvenes que le ayuden a identificar las modalidades más eficaces de hoy para anunciar la Buena Noticia”*<sup>2</sup>.

El Papa Francisco recorrió nuestras calles de Chile, y encontró personalmente a los jóvenes en Templo Nacional de Maipú, donde los animó a caminar juntos: *“Considero para mí importante encontrarnos, y caminar juntos un rato, ¡que nos ayudemos a mirar para adelante! (...) la Santa Madre Iglesia hoy necesita de ustedes (...), y ustedes tienen mucho que aportar, le hacen falta a mucha gente”*<sup>3</sup>.

(1) XV Asamblea General Ordinaria Sínodo de Roma, Documento preparatorio Sínodo, Introducción, 13 de enero de 2017

(2) Ídem.

(3) Papa Francisco, discurso a los jóvenes chilenos, Maipú 16 enero 2018.

Animados por estas Palabras, seguimos en este hermoso proceso que estamos haciendo junto a los jóvenes, y nos disponemos a vivir este tiempo como un nuevo Pentecostés, que seguramente rejuvenecerá el rostro de nuestra Iglesia que es la Madre de nuestra fe.

Las estaciones del camino de la cruz están relacionadas con los jóvenes contemporáneos; muchos de los cuales seguramente viven en nuestras familias. Los encontramos habitualmente por nuestras calles, o son simplemente invisibilizados por el devenir de nuestra vida cotidiana. La Iglesia está llamada a tener una sensibilidad especial como *“una Madre de corazón abierto que mira a los ojos y a escucha”* (EG 46), familia de Dios, misionera y misericordiosa. Es un vía Crucis que nos permite reconocer juntos, discernir y proponer cómo la historia del camino de sufrimiento de Cristo dialoga hoy con las dificultades de los jóvenes contemporáneos, *“el Gólgota, en efecto, aunque parezca lo contrario, se trata de vida, de gracia, y de paz. Se trata, no del reino del mal que conocemos demasiado bien, sino de la victoria del amor”*<sup>4</sup>.

Los invitamos, a vivir este sencillo gesto de caminar unidos, pidiendo al mismo Señor que nos una, nos fortalezca y nos abra a la esperanza, a sentirnos en plena comunión para ofrecer nuestro corazón, nuestra inteligencia y nuestras manos al servicio de los que más nos necesitan.

(4) Anne-Merie Pelletier, meditaciones vía crucis presidido por Papa Francisco, Coliseo Roma, 14 de abril de 2017.



## PRIMERA ESTACIÓN

### JESÚS EN EL HUERTO DE LOS OLIVOS

**P. Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

#### Motivación:

Estamos llamados a contemplar en esta primera estación a Jesús junto a los discípulos en el huerto de los olivos. Es el lugar de la oración frente a las pruebas y la amargura. Rezamos **por los jóvenes discriminados y que sufren violencia**. Se constata que más de un 30% de las y los jóvenes se ha sentido discriminado alguna vez en la vida, sea por sus compañeros de estudios, o por alguien que ejerce un rol de autoridad, por desconocidos en la calle, e incluso por sus propios familiares. También nosotros, como los discípulos, asumamos este llamado de Jesús a "levantarnos y a orar".

#### Lectura: Lc.22, 39-46

*Después salió y fue, como de costumbre, al monte de los Olivos. Sus discípulos lo siguieron. Al llegar allí, les dijo: "Oren para que puedan hacer frente a la prueba". Se alejó de ellos como a la distancia de un tiro de piedra, se arrodilló y suplicaba así: "Padre, si quieres aleja de mí este cáliz de amargura; pero que no se haga mi voluntad, sino la tuya". Entonces, se le apareció un ángel del cielo, que lo estuvo confortando. Lleno de angustia, oraba más intensamente, y comenzó a sudar como gotas de sangre que corrían hasta el suelo.*

*Después de orar, se levantó y fue adonde estaban sus discípulos. Los encontró dormidos, pues estaban rendidos por la tristeza. Entonces les dijo: "¿Cómo es que están durmiendo? Levántense y oren, para que puedan hacer frente a la prueba".*

*¡Palabra de Dios!*

#### Meditación:

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

Nos unimos en profunda comunión de amor a través del corazón sagrado de Jesús a los jóvenes que sufren discriminación, acoso, humillación y estigma, violencia física o psicológica, sea por su situación social, económica, de orientación sexual, etc.

Lamentablemente muchos de estos jóvenes que han sufrido un daño moral, psicológico y educativo han optado por quitarse la vida.

En comunión de oración por estos jóvenes, pensamos en las luchas que deben sobrellevar diariamente. Confiamos en que "El Señor hace maravillas, derriba del trono a los poderosos y enaltece a los humildes", (Cf. Lc 1, 52). Jesús que ha vivido la soledad, el abandono, la humillación y el miedo, comparte con todos ellos esta situación de dolor.

#### Preguntas para reflexionar:

¿Cómo se vive la discriminación y la violencia en mi familia y en mi entorno?

#### Signo:

Hagamos unos segundos de silencio, y traigamos a nuestra memoria y a nuestro corazón, a los jóvenes que conocemos y que estén sufriendo alguna discriminación y violencia, ¿Qué podríamos hacer como comunidad cristiana?

#### Antífona:

*Danos un corazón grande para amar  
Danos un corazón fuerte para luchar. (Bis)*



**Oración comunitaria:**

- Te pedimos Señor que no sueltes de tu mano a los jóvenes discriminados y que sufren violencia física o psicológica en nuestra ciudad. Fortalece los y consuélalos con tu Palabra, y que puedan encontrar personas que los apoyen y sostengan. Roguemos al Señor.
- Que seamos una Iglesia acogedora y defendamos la dignidad de toda persona humana, especialmente frente a las situaciones de discriminación juvenil. Roguemos al Señor.
- Que las familias seamos un espacio de fortaleza y crecimiento físico, psicológico, afectivo y espiritual, cuna de la vida y del amor, donde los niños y jóvenes desarrollen integralmente sus capacidades. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis

**SEGUNDA ESTACIÓN****JESÚS ES TRAICIONADO POR JUDAS Y DETENIDO POR LAS AUTORIDADES RELIGIOSAS**

**P. Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

**Motivación:**

El espíritu del mal, nunca es buen consejero, nos puede llevar a cerrar el corazón y a vivir algunas tormentas en la vida. La traición de Judas, es la oportunidad de aquellos que cerraron su corazón a la Buena Noticia, para cumplir sus oscuros deseos en contra de Jesús. **Rezamos en esta estación por los jóvenes violentos, los que están en la delincuencia y hacen sufrir a otros, y por aquellos que están privados de libertad.**

**Lectura: Lc. 22.47-49.52-54ª**

*Aún estaba Jesús hablando, cuando llegó una multitud, encabezada por uno de los Doce, llamado Judas, que se acercó a Jesús para besarlo. Jesús le dijo: "Judas ¿con un beso entregas al hijo del hombre?". Viendo los suyos lo que iba a pasar, le dijeron: "Señor, ¿sacamos la espada?". Y a los que venían contra él, jefes de los sacerdotes, jefes de la guardia del templo y ancianos, les dijo: "Han salido a detenerme con espadas y palos, como si fuera un ladrón. Todos los días estaba con ustedes en el templo, y no movieron un dedo en mi contra; pero ésta es su hora: la hora del poder de las Tinieblas". Después de arrestarlo, se fueron y entraron en la casa del sumo sacerdote*

*¡Palabra de Dios!*

**Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

La violencia, la delincuencia y la situación de la juventud privada de libertad es una realidad muy dura y difícil en nuestro País y en nuestra ciudad. Hemos visto estos años cómo niños, adolescentes y jóvenes, son detenidos o derivados a centros especializados, que no han estado a la altura de sus necesidades ni de la sociedad en su conjunto. La violencia y delincuencia juvenil se conjuga, muchas veces, con una historia familiar muy compleja. Son jóvenes que, por estar involucrados en estas situaciones, hacen sufrir mucho a sus familias y seres queridos. Pidamos especialmente por estos jóvenes, y también por la eficacia de todas las propuestas que buscan colaborar al bien de niños y jóvenes involucrados en hechos delictuales.

**Preguntas para reflexionar:**

¿Qué experiencias conozco más de cerca, relacionadas con la violencia, las situaciones delictuales y los jóvenes privados de libertad? ¿Qué oración me brota del corazón?

**Signo:**

**Pongamos nuestra mano en el corazón** y en un momento de silencio oremos por los jóvenes que sufren estas situaciones, por aquellos que no tienen quién los apoye, o simplemente porque su mente y su corazón se han cerrado.

(Después de un momento) con nuestra mano en el corazón digamos: "abre su mente y su corazón" ... **"cuenta con nuestras manos para ayudar a los jóvenes que sufren"**.

**Antífona:**

*Somos en la tierra semillas de otro reino,  
Somos testimonio de amor  
Paz para la guerra y luz entre los hombres  
Iglesia peregrina de Dios*

**Oración comunitaria:**

- Pidamos al Señor que abra el corazón de los jóvenes más violentos, que les infunda su paz y la serenidad en el corazón. Roguemos al Señor.
- Por los jóvenes que están solos, aquellos que se refugian en las calles y en la delincuencia, los que están privados de libertad o en centros de reinserción social, concédeles Señor fortaleza de espíritu y perseverancia en los buenos propósitos. Roguemos al Señor.
- Pidamos por aquellos centros especializados de reinserción social, y por los educadores que ahí trabajan día a día; por las familias que tienen hijos privados de libertad. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis



## TERCERA ESTACIÓN

### JESÚS ES CONDENADO POR EL SANEDRÍN

#### Motivación:

Abramos nuestros oídos y corazón para que la Palabra de Dios nos mueva a la humildad y a la disponibilidad. Rezaremos en esta estación **por los jóvenes que sufren el flagelo de las dependencias de las drogas**. En la población juvenil el consumo de drogas adquiere especial relevancia, no solo porque es la etapa en la que se inicia el consumo, sino también porque es la edad donde el ser humano está en pleno desarrollo biológico, personal, social y espiritual. El consumo, muchas veces, comienza cuando el adolescente y el joven no sabe cómo enfrentar los conflictos que van teniendo.

#### Lectura: Lucas 22, 54<sup>a</sup>.66-71

*Entonces lo tomaron preso y lo llevaron a la casa del Sumo Sacerdote, donde entraron. Cuando amaneció, se reunieron los jefes de los judíos, los jefes de los sacerdotes y los maestros de la ley. Y mandaron traer a Jesús ante el tribunal. Le dijeron: "Dinos si tú eres el Cristo". Jesús respondió: "Si se lo digo, ustedes no me creerán, y si les pregunto algo, no me van a contestar. Pero en adelante el Hijo del Hombre estará sentado a la derecha del Dios Poderoso". Le preguntaron todos: "Entonces, ¿tú eres el Hijo de Dios?". Les declaró: "Lo soy". Ellos dijeron: "¿Para qué buscar otro testimonio? Nosotros mismos lo hemos oído de su boca".*

*¡Palabra de Dios!*

#### Meditación:

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

En tu divino corazón Señor, encontramos la verdadera libertad. Miles de jóvenes se encuentran atrapados por las adicciones, encerrados, enca-

denados por el dolor propio y de los demás que los aman. Las drogas más consumidas por la población joven en Chile son el alcohol, el tabaco, la marihuana, la cocaína y la pasta base.

Tu mirada Señor, desde el lugar del dolor nos dice que es posible cambiar nuestra vida y colaborar a cambiar la vida de tantas personas, a través del amor. Es bueno saber que amas a todos. Gracias Señor por tu inmensa compasión y danos a todos nosotros un corazón grande para acoger, servir y amar.

#### Pregunta para reflexionar:

¿De qué forma podemos prevenir en nuestra sociedad las adicciones de los jóvenes?

#### Signo:

Le damos la espalda a la cruz que preside nuestro vía crucis, como signo de las veces en que cada uno de nosotros, ha dado la espalda a los jóvenes que necesitan ayuda, también en esto podemos traicionaar al mismo Señor Jesús que nos espera en ellos.

*(Después de un momento)* Movidos por la misericordia del Padre, nos damos vuelta y repetimos: **"Señor, que nunca te abandonemos en los jóvenes que sufren adicciones"**.

#### Antífona:

*Cristo te necesita para amar para amar*

*Cristo te necesita para amar:*

*No te importe la raza ni el color de la piel,*

*Ama a todos como hermanos y haz el bien (bis).*



**Oración comunitaria:**

- Oremos por los jóvenes que pasan momentos de crisis y no encuentran apoyo, muchos de los cuales evaden o enfrentan sus dificultades recurriendo a las drogas. Roguemos al Señor.
- Por las familias en cuyos hogares hay algún joven con adicciones, que en el Señor y en su fortaleza, puedan encontrar fuerza y la esperanza para seguir adelante buscando alternativas de salida. Roguemos al Señor.
- Por las personas que trabajan en centros de rehabilitación y programas especializados. Que con el paso del tiempo vayan viendo frutos positivos de su trabajo y una buena reinserción social y laboral en los jóvenes. Roguemos al Señor

- Canto para continuar el Vía Crucis

**CUARTA ESTACIÓN****JESÚS ES NEGADO POR PEDRO****Motivación:**

Recorriendo este vía crucis nos reconocemos todos en la cruz de Cristo, en sus heridas nuestras propias heridas. La fragilidad humana de Pedro será fuente profunda de madurez. Su traición nos ayuda también a mirar todas las veces que nos alejamos del camino del Señor. En esta estación rezamos **por los jóvenes que se han alejado de la fe y de la comunidad cristiana.** Todos, como comunidad estamos llamados a acoger, sostener, valorar, ser signos y portadores del amor de Dios a los jóvenes.

**Lectura: Lucas 22,54-62**

*“Después de arrestarlo, se fueron y entraron en la casa del sumo sacerdote. Pedro los seguía de lejos. Habían encendido fuego en medio del patio, y Pedro se sentó entre los que estaban alrededor de la lumbre. Una criada lo vio sentado junto al fuego, lo miró con atención y dijo: “También éste andaba con él”. Pedro lo negó, diciendo: “No lo conozco, mujer”.*

*Poco después otro, al verlo dijo: “Tú también eres de ellos”. Pedro dijo: “No lo soy”. Transcurrió como una hora, y otro afirmó rotundamente: “Es verdad, éste andaba con él, pues es galileo”. Entonces Pedro dijo: “No sé de qué me hablas”. Inmediatamente, mientras estaba hablando, cantó un gallo. Entonces, el Señor dirigiéndose hacia Pedro, lo miró. Pedro recordó que el Señor le había dicho: “Hoy mismo, antes que el gallo cante, me habrás negado tres veces”; y saliendo afuera, lloró amargamente”.*

*¡Palabra de Dios!*



**Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

Pedro ha negado toda la experiencia de amistad y cercanía que tuvo con Jesús, por miedo. También nosotros podemos negarte en todos los jóvenes que se alejan de la comunidad y rechazan la fe. La seguridad de estar con el Señor es nuestra fortaleza. Fortalece Señor, la fe de tus hijos que se alejan de la comunidad cristiana y dales siempre esperanza, apertura y caridad. Que tus brazos misericordiosos los espere constantemente y puedas felizmente algún día decir como a tantos otros: "tu fe te ha salvado, vete en paz" (cf. Mc 5, 34). Que tengamos también nosotros esa audacia y apertura de ser instrumentos del amor y misericordia del Señor.

**Pregunta para reflexionar:**

¿Qué actitudes nos comprometemos a tener frente a los jóvenes más alejados de la comunidad cristiana, o a los que no creen?

**Signo:**

Como signo les invitamos a que todos los que estamos cerca nos tomemos de las manos. Queremos construir comunión fraterna y orar juntos. Todos somos el mismo Cuerpo de Cristo. Que los que se han alejado de la fe y la comunidad sepan contar con nosotros.

*(Luego que todos estén tomados de las manos) digamos: "Señor Jesús, que miraste a Pedro con amor, míranos hoy a nosotros y convierte nuestro corazón".*

**Antífona:**

*"Somos un pueblo camina,  
y juntos caminando podemos alcanzar,  
otra ciudad que no se acaba,  
sin penas ni tristezas ciudad eternidad" (bis).*

**Oración comunitaria:**

- Por los jóvenes de nuestra ciudad que se han alejado de la fe y de la Iglesia. Que en tu corazón misericordioso, puedan encontrar siempre fortaleza y esperanza. Roguemos al Señor.
- Por todas las iniciativas pastorales que realizamos para llegar a jóvenes más los alejados. Roguemos al Señor.
- Por nuestras comunidades cristianas, que seamos siempre comunidades integradoras y acogedores, que sepamos esperar con los brazos abiertos a los que desean retornar a la vida de comunidad. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis



## QUINTA ESTACIÓN

### JESÚS ES JUZGADO POR PONCIO PILATO

#### Motivación:

Jesús es llevado a Poncio Pilato, ante quien se realiza un juicio político muy irregular, cuyo veredicto es el maltrato y la condena de Jesús. En esta estación rezamos **por los jóvenes migrantes que llegan a nuestro País**. Hoy en día vemos migrantes expandidos por todo el territorio nacional, lo que hace plantearnos nuevos desafíos en lo político, social y religioso. Los jóvenes que ingresan al país vienen con sueños y esperanzas que como Iglesia no podemos dejar de acompañar y custodiar. Cada forastero que llama a nuestra puerta es una ocasión de encuentro con Jesucristo, que se identifica con el extranjero acogido o rechazado en cualquier época de la historia (cf. Mt 25,35.43).

#### Lectura: Lucas 23,1-5.14.18.20-21. 24-25

*Después se levantó toda la asamblea y lo llevaron ante Pilato. Ahí empezaron a acusarlo, diciendo: "Hemos comprobado que este hombre es un agitador. No quiere que se paguen los impuestos al César y se hace pasar por el rey enviado por Dios. Pilato, pues, lo interrogó en estos términos: "¿Eres tú el rey de los judíos?". Jesús le contestó: "Tú eres el que lo dice".*

*Pilato dijo a los jefes de los sacerdotes y a la multitud: "Yo no veo delito alguno en este hombre". Pero ellos insistieron: Está alborotando al pueblo y difunde su doctrina por todo el país de los judíos. Comenzó por Galilea y ha llegado hasta aquí". Les dijo: "Ustedes me presentaron a este hombre acusándolo de agitador. Lo interrogué personalmente delante de ustedes, pero no lo hallé culpable de ninguno de los crímenes de que lo acusan. Así que después de castigarlo, lo dejaré libre". Pero ellos se pusieron a gritar todos juntos: ¡Mátalo a él y deja libre a Barrabás!*

*Pilato, que quería dejar libre a Jesús, les dirigió de nuevo la palabra. Pero ellos le gritaban: ¡Crucifícalo, crucifícalo! Entonces Pilato pronunció la sen-*

*tencia que ellos reclamaban. Luego soltó al que estaba preso por agitador y asesino, según ellos mismos exigían, y dejó que tratarán a Jesús como quisieran.*

*¡Palabra de Dios!*

#### Meditación:

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

A cada ser humano que se ve obligado a dejar su patria en busca de un futuro mejor, el Señor lo confía al amor maternal de la Iglesia. Es una gran responsabilidad frente a los numerosos desafíos planteados por las migraciones contemporáneas. El Papa Francisco nos llama en primer lugar **a acoger**, ampliando las posibilidades para dar seguridad. **A proteger**, defendiendo los derechos y la dignidad de los migrantes y refugiados. **Promover** con el fin de que a todos ellos, así como a las comunidades que los acogen, se les dé la posibilidad de realizarse como personas, e integrar, favoreciendo las oportunidades de enriquecimiento intercultural generadas por la presencia de los migrantes y refugiados.

#### Pregunta para reflexionar:

¿Cómo estamos **acogiendo, protegiendo, promoviendo e integrando** en nuestro País a los jóvenes migrantes de las distintas partes del mundo?  
¿Qué más podemos hacer como comunidades cristianas?



**Signo:**

Como signo en esta estación, extenderemos nuestros brazos como señal de acogida e integración, como quien espera a alguien con los brazos abiertos para abrazar y recibir entre nosotros. (Segundos de silencio) Todos nosotros como cristianos de alguna forma somos peregrinos y forasteros, algunos sin cruzar fronteras, pero estamos constantemente peregrinando, digamos juntos: "¡Que seamos Señor signos de acogida y promoción humana!".

**Antífona:**

*Cantando la alegría de vivir,  
Llegemos a la casa del Señor,  
Marchando todos juntos como hermanos,  
Andemos los caminos hacia Dios*

**Oración comunitaria:**

- Por todos los jóvenes que se ven obligados a dejar su patria en busca de un futuro mejor, especialmente aquellos que tienen que abandonar su país y emigran a causa de crisis humanitarias. Roguemos al Señor.
- Para que en la Iglesia estemos dispuestos a acoger, proteger, integrar y promover a los jóvenes migrantes que llegan a nuestro País. Roguemos al Señor.
- Por los jóvenes de nuestra Patria que tienen que emigrar hacia otros países en busca de un futuro mejor para ellos y sus familias. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis

**SEXTA ESTACIÓN****JESÚS ES AZOTADO Y CORONADO DE ESPINAS****P. Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

**Motivación:**

En esta estación contemplamos a Jesús azotado y coronado de espinas por los soldados romanos. Rezaremos especialmente **por los jóvenes sin trabajo**. Chile tiene una alta tasa de desempleo juvenil, sobre un 15%, el cual afecta principalmente a aquellos jóvenes pertenecientes a los hogares más pobres. En comparación con la población adulta, las y los jóvenes chilenos están más afectados por el desempleo y por la precariedad laboral.

**Lectura: Mateo 27,26-31**

*Entonces les soltó a Barrabás; y a Jesús, después de haberle hecho azotar, se lo entregó para que fuera crucificado. Entonces los soldados del Procurador llevaron a Jesús al Pretorio y reunieron en torno a él a toda la tropa. Le desnudaron, le pusieron una túnica roja, y trenzando una corona de espinas, se la pusieron en la cabeza, y en su mano derecha una caña; se arrodillaron ante él y se burlaban diciendo: Salve, Rey de los judíos. Le escupían, le quitaron la caña y lo golpeaban en la cabeza. Después de reírse de él, le despojaron de la túnica, le pusieron sus vestidos y lo llevaron a crucificar.*

¡Palabra de Dios!

**Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

Hay diversos factores que influyen en que los jóvenes tengan menos posibilidades de trabajo. Entre ellos está la escasa o nula experiencia laboral y las pocas redes que los ayuden a conseguir un trabajo estable, especialmente entre los jóvenes más pobres. Recemos para que nuestra sociedad ofrezca más oportunidades de trabajos dignos a los jóvenes, y que ellos no pierdan la esperanza, levantándose en los momentos difíciles por la fuerza de tu amor.

**Preguntas para reflexionar:**

¿Nos preocupan los jóvenes que no tienen un trabajo digno? ¿qué podemos hacer por ellos?

**Signo:**

La paz es el signo de la esperanza, la reconciliación y el apoyo. En este momento los invitamos a darnos el saludo de la paz con la persona que tenemos a nuestro lado. Que frente a las dificultades que podemos tener siempre podamos contar con alguien que nos tienda una mano.

**Antífona:**

*La misericordia del Señor cada día cantaré. (Bis)*

**Oración comunitaria:**

- Pidamos por todos los jóvenes que están sin trabajo en nuestra ciudad y que, pese a los esfuerzos en su educación aún no tienen la posibilidad de un empleo digno. Roguemos al Señor.
- Recemos por todos programas que buscan fortalecer el empleo juvenil y facilitar la inserción laboral, vinculando la educación con el trabajo. Roguemos al Señor.
- Para que todos los jóvenes que tienen un trabajo, puedan recibir salarios dignos que les permitan sostener sus proyectos y a sus familias. Roguemos al Señor.

•Canto para continuar el Vía Crucis

## SÉPTIMA ESTACIÓN

### JESÚS ES CARGADO CON LA CRUZ

**P. Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

**Motivación:**

Jesús prosigue su camino, cargando su cruz hacia las afueras de Jerusalén. Rezaremos en esta estación **por los jóvenes que se ven atrapados y aplastados por la dependencia del uso de las redes sociales**. Muchas veces el peso de la soledad, el aislamiento y el dolor, hace que aumente significativamente una dependencia de este tipo. Hoy en día el 85% de la población joven señala conectarse todos los días a Internet, y un mayor porcentaje se reconoce usuario cotidiano de redes sociales. En promedio, los jóvenes se conectan casi 5 horas diarias.

**Lectura: San Juan 19,16-17**

*Entonces Pilatos les entregó a Jesús para que lo crucificaran. Se hicieron, pues, cargo de Jesús quien, llevando a hombros su propia cruz, salió de la ciudad hacia un lugar llamado "la Calavera" (que en la lengua de los judíos se dice "Gólgota").*

*¡Palabra de Dios!*



**Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

Desde los inicios de su vida Jesús cargó con las cruces de los excluidos. Hay cruces que nosotros no elegimos, como las enfermedades, las rupturas afectivas, la cesantía, etc. El Señor nos invita a tomar estas cruces y seguir tras sus huellas, porque Él nos va a ayudar a soportar el peso de esas cruces, a madurar en el dolor y el sufrimiento.

Los jóvenes son parte de la generación que ha nacido prácticamente conectada a los medios de comunicación y a las nuevas tecnologías e internet. Las redes sociales son una oportunidad para construir verdaderas relaciones, sin embargo, exigen mucho cuidado para no convertirnos en esclavos de las fuerzas de la dispersión.

**Preguntas para reflexionar:**

¿Qué cruces cargo hoy en mi vida? ¿Qué cruces yo he elegido tomar para dar vida a otros?

**Signo:**

Como signo de imitar a Jesús en tomar nuestras propias cruces, cada uno recibe una cruz (hecha en cartón o cartulina), la toma con seguridad y repetimos: **“Señor dame la fuerza de cargar con mis cruces”**.

**Antífona:**

*Vengan a Él, Él es fuente de vida nueva,  
vengan a Él, Él es vida y verdadera paz.  
Vamos a Él, Él es fuente de vida nueva,  
vamos a Él, Él es vida y verdadera paz.*

**Oración comunitaria:**

- Internet, hoy en día es la red de comunicaciones más global que existe. Pidamos para que verdaderamente sea un medio para la unidad y la generación de vínculos más sólidos y fecundos. Roguemos al Señor.
- Pidamos al Señor por los jóvenes que viven en soledad y aislamiento sea de sus pares como de sus propias familias, que logren dar un sentido y significado a su vida. Roguemos al Señor.
- Señor Jesús, por aquellos jóvenes más pobres, que aun en medio de la globalización, no tienen acceso a las redes sociales por diversas situaciones de pobreza o exclusión. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis



## OCTAVA ESTACIÓN

### JESÚS ES AYUDADO POR EL CIRENEO A LLEVAR LA CRUZ

**P. Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

#### Motivación:

Contemplando en esta octava estación a Jesús ayudado por Simón de Cirene a llevar la cruz, rezaremos por los jóvenes misioneros, voluntarios y equipos de servicio de nuestra Arquidiócesis. Un mundo mejor se construye también gracias a ellos, que siempre desean cambiar y ser generosos<sup>5</sup>.

#### Lectura: Lucas 23,1-5.14.18.20-21. 24-25

*“Cuando le llevaban echaron mano de un tal Simón de Cirene, que venía del campo y le cargaron la cruz para que la llevara detrás de Jesús”.*

*¡Palabra de Dios!*

#### Meditación:

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

Nos preparamos junto a Jesús, para iniciar el camino de la pasión.

Cada año, vemos desplegados numerosos jóvenes misioneros, voluntarios y de los equipos de servicio de nuestra Arquidiócesis en experiencias de evangelización masiva.

Ponemos en tus manos Señor, a todos estos jóvenes que encuentran en su vida cotidiana un sentido a través del servicio a los demás. Oramos para que sus pasos sean fortalecidos en su camino misionero, voluntario, siendo “jóvenes apóstoles de otros jóvenes”, rejuveneciendo así el rostro de nuestra Madre la Iglesia.

(5) Cfr. Papa Francisco, carta a los jóvenes con ocasión de la presentación del Documento Preparatorio de la XV Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos, enero del 2017.

#### Preguntas para reflexionar:

¿Cómo estamos ofreciendo a los jóvenes espacios de acogida, formación y acompañamiento para que puedan ser apóstoles de otros jóvenes?

#### Signo:

Pensemos en los jóvenes de nuestras comunidades o de la Iglesia local que son misioneros, voluntarios o están en equipos de servicio, y demos gracias por todos ellos. Compartamos en voz alta algunas de las cualidades que estos jóvenes ofrecen por el bien de los demás. Luego de algunas cualidades decimos juntos ¡**Gracias Señor!** (*Alegría, generosidad, creatividad...*)

#### Antífona:

*Danos un corazón grande para amar*

*Danos un corazón fuerte para luchar. (Bis)*

#### Oración comunitaria:

- Por los jóvenes misioneros de nuestra gran ciudad que abren su corazón para escuchar la voz de Dios que resuena en su corazón, y salen al encuentro de tantos otros jóvenes necesitados. Roguemos al Señor.
- Por los jóvenes voluntarios de nuestra ciudad que tanto bien hacen en diversas manifestaciones de fe y solidaridad en nuestra Iglesia diocesana. Acrecienta Señor su fe, y anima a tantos otros jóvenes a servirte. Roguemos al Señor.
- Por las familias de los jóvenes misioneros y voluntarios, que a través del servicio generoso de sus hijos puedan descubrir también la belleza del Evangelio de Jesús que llega a su encuentro en sus propios hogares. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis



## NOVENA ESTACIÓN

## JESÚS SE ENCUENTRA CON LAS MUJERES DE LA CIUDAD DE JERUSALÉN

**P. Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

**Motivación:**

En este momento del camino, Jesús encuentra las mujeres fieles, las discípulas silenciosas del Maestro. En esta estación rezaremos por tantas jóvenes mujeres que disciernen una vida religiosa y consagrada a la misión de seguimiento de Jesús para toda su vida.

**Lectura: Lucas 23,1-5.14.18.20-21. 24-25**

*“Lo seguía muchísima gente, especialmente mujeres que se golpeaban el pecho y se lamentaban por Él. Jesús, volviéndose a ellas, les dijo: “Hijas de Jerusalén, no lloren por mí. Lloren más bien por ustedes mismas y por sus hijos. Porque está por llegar el día en que se dirá: Felices las madres sin hijos, felices las mujeres que no dieron a luz ni amamantaron. Entonces se dirá: ¡Ojalá los cerros caigan sobre nosotros! ¡Ojalá que las lomas nos ocultaran! Porque si así trataron al árbol verde, ¿qué harán con el seco?”*

*¡Palabra de Dios!*

**Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

El Papa Francisco nos recuerda que la mujer trae armonía en el mundo, quien nos enseña a valorar, a amar con ternura, y que hace que el mundo sea más hermoso. Nos dice también que el genio femenino es necesario en todas las expresiones de la vida social (EG 103). Son tantos los rostros que necesitan de una mano amiga y solidaria, mano

amorosa y de alguien que se entrega a Cristo en pobreza y obediencia para dedicarse a ellos. Valoremos a las jóvenes Consagradas. Hay tantas víctimas de la cultura de la muerte, familias en la miseria, enfermos sin asistencia y ancianos, gente excluida de la cultura digital, minorías tratadas con prejuicio que ellas atienden. En el rostro de las hermanas jóvenes consagradas, vemos maravillados tu propio rostro que se acerca a toda fragilidad humana.

**Preguntas para reflexionar:**

¿Conocemos mujeres jóvenes religiosas y consagradas que entregan su vida al servicio de los demás? ¿qué nos llama la atención en ellas?

**Signo:**

*Saludemos con un abrazo y un beso a aquellas mujeres que tenemos a nuestro lado como signo de gratitud por todo lo que cada uno de nosotros hemos recibido de nuestras madres, hermanas, vecinas...Por la vida que brota de la mujer GRACIAS SEÑOR.*

**Antífona:**

*Donde hay amor y caridad  
donde hay amor, Dios ahí está. (Bis)*



**Oración comunitaria:**

- Señor Jesús, tú que fuiste consolado por las mujeres de Jerusalén, te pedimos especialmente por aquellas mujeres que entregan su vida al servicio de los más necesitados. Roguemos al Señor.
- Señor Jesús, ayúdanos a que en nuestras relaciones humanas siempre podamos dignificar a toda persona y colaborar al desarrollo de todas las vocaciones. Roguemos al Señor.
- Señor Jesús, pedimos por aquellas jóvenes mujeres que están buscando seguirte en el camino de la vida religiosa y consagrada, que experimenten siempre tu fortaleza y cercanía para servir a sus hermanas y hermanos. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis

**DÉCIMA ESTACIÓN****JESÚS ES CRUCIFICADO**

**P: Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

**Motivación:**

El corazón misericordioso de Jesús no deja de latir y ora a su Padre para que perdone a sus verdugos. Carga su cruz y va siguiendo la voluntad del Padre. En esta estación cobran sentido las palabras del mismo Jesús a sus discípulos: "el que quiera seguirme que se niegue a sí mismo, cargue con su cruz y me siga. El que quiera salvar su vida la perderá; pero quien pierda la vida por mi causa la conservará". **Rezaremos en esta estación por todos los jóvenes seminaristas, y por los sacerdotes jóvenes**, para que también ellos vayan formando su corazón en el corazón de Cristo, y ayuden al Pueblo de Dios a ir cargando sus cruces y amando en el dolor.

**Lectura: Lucas 23,33-38**

*Cuando llegaron al lugar llamado la Calavera, lo crucificaron a él y a los malhechores, uno a su derecha y el otro a su izquierda. Mientras tanto Jesús decía: "Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen". Después se repartieron sus ropas, sorteándose las. La gente estaba ahí mirando. Los jefes, por su parte, se burlaban diciendo: "Ya que salvó a otros, que se salve a sí mismo, para ver si es el Cristo de Dios, el Elegido". Los soldados también se burlaban de él. Cuando le ofrecieron de su vino agri dulce*



para que lo tomara, le dijeron: "Si tú eres el rey de los judíos, sálvate a ti mismo". Porque había un letrero en lo alto de la cruz que decía: "Este es el rey de los judíos".

¡Palabra de Dios!

### **Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

El llamado del Señor resuena con mucha fuerza en el interior de los jóvenes que quieren seguirlo más de cerca. A todos los jóvenes seminaristas y que están en discernimiento vocacional hazlos transparentes y enséñales a ser testigos de Cristo, Buen Pastor, que en la Cruz descubran el sufrimiento de tantos hermanos y hermanas nuestras que caminan a nuestro lado y se dispongan a su servirlos curando sus heridas y enjugando sus lágrimas.

### **Preguntas para reflexionar:**

¿Conozco algunos jóvenes seminaristas, o que se preparan a la vida consagrada y sacerdotal? ¿Cómo estamos rezando en nuestra comunidad cristiana por ellos y sus inquietudes?

### **Signo:**

Los invitamos a cerrar nuestros ojos y rezar un momento por todos los jóvenes seminaristas y de la vida religiosa. Que con nuestra oración puedan sostener su vida de seguimiento a Jesús para colaborar con tantas personas que necesitan una mano amiga, y palabras de esperanza.

### **Antífona:**

Amor, amor, amor, amor.  
 Hermanos míos, Dios es amor.  
 Ama a todos como hermanos,  
 Dios es amor.  
 Dios es amor, amor.

### **Oración comunitaria:**

- Señor, oramos para que envíes más operarios a tu mies. Roguemos al Señor.
- Señor Jesús, hoy que sigues crucificado en los enfermos, en los migrantes, en las personas dependientes, en los ancianos abandonados, danos Pastores según tu corazón. Roguemos al Señor.
- Señor, que en nuestras comunidades vivamos la fe, el amor fraterno y el servicio, de tal modo que se despierten nuevas vocaciones sacerdotales y religiosas. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis



## UNDÉCIMA ESTACIÓN

### JESÚS PROMETE SU REINO AL BUEN LADRÓN

**P. Te adoramos Jesús y te bendecimos**

**Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.**

**Motivación:**

Jesús ha sido juzgado, y uno de los que está crucificado junto a él reconoce la inocencia de Jesús. **Rezaremos en esta estación por aquellos jóvenes que se convierten a la vida cristiana** y al seguimiento de Jesús como sus discípulos misioneros.

**Lectura: Lucas 23, 39-42**

*Cuando llegaron uno de los malhechores crucificado, insultándolo, le dijo "¿Así que tú eres el Cristo" ¿Sálvate, pues, y también a nosotros? Pero el otro lo reprendió, diciéndole: ¿No temes a Dios, tú que estás en el mismo suplicio? Nosotros lo tenemos merecido, y pagamos nuestros crímenes. Pero él no ha hecho nada malo". Y añadió: "Jesús, acuérdate de mí cuando llegues a tu Reino". Respondió Jesús: "En verdad, te digo que hoy mismo estarás conmigo en el paraíso".*

*¡Palabra de Dios!*

**Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

Rezamos por los jóvenes convertidos a tu divino corazón. Los jóvenes que después de un camino te reconocen a través de tantos signos presentes en su vida. Tomaste sobre tus propios hombros los dolores y las miserias de tantos que no encontraban sentido a su vida hasta que te conocieron en una amistad profunda. Ellos mismos quieren completar con su vida estos sacrificios tuyos dando testimonio con sus palabras y obras. Se transforman ahora en discípulos misioneros tuyos, para dar a conocer tu mensaje de paz y de amor.

**Preguntas para reflexionar:**

Pensemos en los jóvenes que se han convertido al Evangelio, ¿de qué manera los ayudamos en sus procesos de conversión, y los acompañamos luego en su madurez en la fe?

**Signo:**

Compartamos un momento con la persona que tenemos a nuestro lado ¿Cómo estamos acompañando a los jóvenes de nuestras familias o jóvenes que conocemos, en sus decisiones más importantes? ¿qué más podemos hacer por ellos en nuestra comunidad cristiana?

**Antífona:**

*Oh Santo Dios, Jesús, Señor.*

*Tú mano me tocó.*

*Me amaste a mí, un pecador.*

*Tu gracia me salvó.*

**Oración comunitaria:**

- Oremos por todos los jóvenes que se convierten al cristianismo, para que se esfuercen en mantener una constante relación con Cristo Crucificado. Roguemos al Señor.
- Oremos por aquellos que nunca han experimentado la misericordia y el perdón, para que se abran a la gracia como el buen ladrón y experimenten el amor y la fidelidad de Dios. Roguemos al Señor.
- Oremos por nuestra Iglesia, para que cada día seamos más misericordiosos y compasivos como el Señor Jesús nos enseña. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis



## DUODÉCIMA ESTACIÓN

## JESÚS EN LA CRUZ, LA MADRE Y EL DISCÍPULO AMADO

*P. Te adoramos Jesús y te bendecimos*

*Todos: Que por tu santa cruz redimiste al mundo.*

**Motivación:**

María ha acompañado a Jesús a lo largo de todo el camino de la cruz, está junto a Juan, el discípulo amado, quien la recibe en su casa. En esta estación rezaremos **por aquellos jóvenes que se preparan al matrimonio, y a formar así una familia cristiana**. Hay jóvenes que quieren vivir "un sí definitivo" hasta la muerte, madurando en el amor y en la entrega fiel a través del sacramento, en la vocación matrimonial.

**Lectura: Juan 19, 25-27.**

*"Estaban junto a la cruz de Jesús su madre y la hermana de su madre, María de Cleofás, y María Magdalena. Jesús, viendo a su madre y al discípulo a quien amaba, que estaba allí, dijo a su madre: "Mujer, ahí tienes a tu hijo". Después, dice al discípulo: "He ahí a tu madre". Y desde aquel momento el discípulo la recibió en su casa".*

*¡Palabra de Dios!*

**Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

María está al pie de la cruz de su Hijo contemplando y sufriendo ella misma el dolor. Acompaña, ora, se compadece, se mantiene serena y se queda hasta el final. En San Juan estamos representados todos nosotros, que recibimos a María, la Madre de Jesús, como nuestra Madre. A ella encomendamos a los jóvenes que se preparan al sacramento del

matrimonio, y a los jóvenes matrimonios. Que puedan edificar sobre la cruz de Cristo su vida familiar. A todos nosotros como comunidad cristiana, danos Señor la capacidad de acompañar con sabiduría el discernimiento a la vocación matrimonial de los jóvenes, como una opción hermosa de constituir una familia, cuna de la vida y del amor.

**Preguntas para reflexionar:**

¿Conocemos a jóvenes novios que se preparan al matrimonio o algunas parejas jóvenes que se casan? ¿Cómo los estamos preparando como comunidad cristiana?

**Signo:**

Hagamos memoria de todas aquellas parejas jóvenes que se preparan al matrimonio, o llevan poco tiempo de casados... pidamos para todos ellos el don de la bendición, de la alegría del matrimonio, de la paz y de la fidelidad, recemos en silencio.

**Antífona:**

*Dios te salve, María,  
llena eres de gracia  
el Señor es contigo,  
bendita tú eres entre todas las mujeres,  
y bendito es el fruto de tu vientre, Jesús.*



**Oración comunitaria:**

- Señor, hoy queremos pedirte por las parejas de jóvenes que se preparan al matrimonio, que vayan descubriendo poco a poco la belleza de este sacramento. Roguemos al Señor
- Señor, te presentamos a todos los matrimonios jóvenes, los que se han casado recientemente, para que acojan el don de los hijos como fruto de su amor y puedan vivir el don de la acción de gracias y del perdón cotidiano. Roguemos al Señor.
- Señor, te pedimos por los catequistas de novios, que con su testimonio y alegría puedan transmitir la belleza del sacramento a los más jóvenes. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis

**DECIMOTERCERA ESTACIÓN****JESÚS MUERE EN LA CRUZ**

**P:** *Te adoramos Jesús y te bendecimos*

**Todos:** *Que por tu santa cruz redimiste al mundo.*

**Motivación:**

Aún en este momento Jesús no pierde la confianza en su Padre y se abandona en sus manos. Su muerte es el signo de la entrega sin límites por amor a nosotros. El mundo no nos ofrece la Vida Plena, sino tantas propuestas de sombra y oscuridad. En el Varón de dolores, ponemos nuestras heridas, nuestras enfermedades, nuestras humillaciones, porque sólo Él es el Camino, la Verdad y la Vida. "Sus heridas nos han curado". En esta estación rezamos **por los jóvenes que padecen enfermedades terminales**, que en esas fragilidades más absolutas, puedan vivir la fidelidad a lo que Dios quiere.

**Lectura: Lucas 23, 44-46**

*Como al mediodía, se ocultó el sol y todo el país quedó en tinieblas hasta las tres de la tarde. En ese momento, la cortina del templo se rasgó por la mitad, y Jesús gritó muy fuerte: "Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu", y al decir estas palabras, expiró.*

**Los que puedan se colocan de rodillas y se hace una pausa de silencio.**



*(Continúa la lectura)*

*El capitán, al ver lo que había pasado, reconoció la obra de Dios. Diciendo: "Realmente este hombre era un justo. Y toda la gente que se había reunido para este espectáculo, al ver lo sucedido, comenzó a irse golpeándose el pecho.*

*¡Palabra de Dios!*

### **Meditación:**

Señor Jesús, ¡Redentor nuestro, estamos aquí!

El dolor de un inocente, el sufrimiento injusto, la muerte, son realidades que vemos cada día, y que también nos ha tocado vivir personalmente. Nos duelen los jóvenes postrados en las camas de los hospitales, con tantas citas médicas, y programas de tratamientos. Nos duelen los jóvenes que se quedan en sus casas esperando los últimos días de su vida. Siempre resulta muy doloroso para ellos mismos y para sus familias que buscan en la fe y en la unidad familiar una forma de consuelo y esperanza.

### **Preguntas para reflexionar:**

¿Conocemos niños, adolescentes o jóvenes que padecen alguna enfermedad grave o terminal?, ¿qué hemos hecho por ellos?

### **Signo:**

Pongamos nuestros brazos en cruz y recordemos a tantos de estos jóvenes que padecen junto a sus familias estas cruces... digamos juntos: "**Señor Jesús, ponemos nuestra confianza en ti. Tu misericordia nos sostiene**".

### **Antífona:**

*Nada te turbe, nada te espante  
quien a Dios tiene, nada le falta.  
Nada te turbe, nada te espante  
sólo Dios basta.*

### **Oración comunitaria:**

- Oremos por todos aquellos jóvenes que padecen enfermedades terminales, dales Señor, paz, fortaleza y que con el apoyo familiar y de sus amigos puedan experimentar tu cercanía constante. Roguemos al Señor.
- Por el acompañamiento a las familias que tienen algún hijo con enfermedades terminales, dales Señor tu fortaleza. Roguemos al Señor.
- Por las personas que cuidan a los jóvenes con enfermedades terminales, que realicen con paciencia y cariño este gran servicio. Roguemos al Señor.

- Canto para continuar el Vía Crucis





[www.salesianos.cl](http://www.salesianos.cl)